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O C H O   C O L U M N A S  /  P R I M E R A S   PLANAS 

 
“Al barranco” 

 
“Suman 14 secuestros este año en Hidalgo” 

 
“Fayad: recurren a padrinazgos para mantener empleo” 

 
“FERIA SERÁ SEGURA: OFM” 

 
“Asume OF reto con la Huasteca” 

 
“RECORTARÁN GASTOS A FUNCIONARIOS” 

 
“Anuncios importantes para región Huasteca” 

 
“Diputados del PRI se rebelan por casi Duarte” 

 
“Entrega casa a EU suegra de Moreira” 

 “Frustran extorsión a empresa española; le pedían $500 mil” 

 
“Rezago de 70 años en el bachillerato de México: Unesco” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-I NE, sin informar sobre pago de multas durante campaña: IEE: Hasta el momento el 

Instituto Nacional Electoral no ha informado al organismo electoral local si ha iniciado el proceso de retención de 
prerrogativas a partidos políticos por concepto de multas durante el periodo de campaña. “Ya iniciamos la retención 

de multas en precampañas, el día 5 de septiembre enviamos un oficio al Instituto Nacional Electoral para que nos 
den a conocer en qué estado está el tema de campañas, no hemos recibido respuesta, por lo tanto no se ha podido 

ejecutar”, informó la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral (IEE) Guillermina Vázquez Benítez. Recordó 

que los remanentes fueron impugnados por los partidos políticos ante el INE y hasta el momento no les han 
notificado si existe alguna resolución. En cuanto a las multas durante el periodo de precampañas, el IEE dio a 

conocer que existe un monto pendiente de un millón 305 mil 306 pesos, recurso que todavía no ha sido retenido en 
las prerrogativas. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) debe 959 mil pesos, mientras que el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) aún falta por pagar 918 mil 550 pesos. Por su parte, el Partido del Trabajo (PT) 
todavía no ha liquidado 215 mil 751 pesos, y Movimiento Regeneración Nacional (Morena) debe 159 mil 154 pesos. 

En cambio, los partidos Acción Nacional y Movimiento Ciudadano ya no cuentan con pagos de multas pendientes, 

pues estos ya fueron saldados. (José Manuel Martínez, página 02) 
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Milenio-Participa Abogado en foro de calidad en elecciones: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo informó 
acerca de la participación del consejero Augusto Hernández Abogado en el "Primer Foro Nacional de Administración 

Electoral y Calidad de las Elecciones". La exposición de Hernández Abogado, indicó el órgano electoral hidalguense 
mediante un comunicado de prensa, fue en la mesa 1 sobre el balance de los comicios locales, integrada por los 

Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) de los estados de Michoacán, Colima e Hidalgo. Análisis de cambios 
Los cambios que registró la estructura organizacional del organismo público electoral hidalguense después de la 

reforma políticoelectoral de 2014 y temas destacados del pasado proceso electoral local ordinario 20152016 (como 

las candidaturas independientes, la paridad de género y la fiscalización), fueron los puntos abordados por el 
consejero. Asimismo, el Instituto Estatal Electoral detalló que el Foro Nacional de Administración Electoral fue 

organizado por el Instituto Electoral del Estado de México, que preside Pedro Zamudio Godínez Cabe destacar que 
en la inauguración también se contó con la conferencia magistral denominada "Retos del Sistema Nacional de 

Elecciones", impartida por Pamela San Martín Ríos y Valles, consejera del Instituto Nacional Electoral. (Redacción, 

página 12) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Pulido, “irresponsable” por decirse aún dirigente de MC: El representante de Movimiento 

Ciudadano (MC) ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) Hidalgo, Alejandro Olvera Mota, consideró “irresponsable” 
que Christian Pulido Roldán siga ostentándose como presidente de este instituto político. Afirmó que el exlegislador 

del Partido Verde ya no representa al partido ni jurídica ni política ni financieramente ante los órganos electorales 
locales, tras manifestar su apoyo en julio pasado al entonces candidato priísta a gobernador de Hidalgo, Omar 

Fayad Meneses. Olvera Mota dijo que incluso las prerrogativas que le corresponden al partido naranja ya no las 

recibe Pulido Roldán. Además, liquidaron ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje a 12 personas que 
laboraban con él, agregó. Explicó que sería en un par de semanas cuando la Comisión de Justicia Intrapartidaria de 

MC sesione y deje en firme la separación de Pulido de este instituto político, toda vez que respaldó a un candidato 
de otro partido. En esa ocasión, el exdiputado también se deslindó de líder de Grupo Universidad, el priísta Gerardo 

Sosa Castelán. Olvera Mota recordó que la Sala Superior del Tribunal Electoral de Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) únicamente ordenó a MC dar oportunidad a Pulido Roldán para realizar los alegatos que considerara a su 
favor, pero no su restitución como dirigente. “La Sala Superior no modificó la resolución de expulsarlo, sólo ordenó 

reponer el proceso; entonces la sanción no va a variar”, advirtió. La representación de MC en Hidalgo está a cargo 
de Ignacio Samperio Montaño, aclaró. (Yuvenil Torres, página 05) 

El Independiente-Decidirá dirigencia nacional de Nueva Alianza si cambia comité estatal: La dirigencia 

nacional del Partido Nueva Alianza decidirá si habrá renovación en el comité directivo de Hidalgo, así lo dio a 
conocer Eliseo Molina Hernández, quien es el actual líder y diputado local. Reconoció que ambas actividades que 

desempeña son diferentes y el caso de dirigente estatal requiere de atención especial debido a la carga de trabajo 
como legislador local. Ante ello, Molina Hernández informó a la dirigencia nacional que no podía estar en ambos 

cargos y consideró que harán el cambio de presidente estatal de Nueva Alianza. “Creo que el partido está revisando 

los tiempos para ello y creo que no esperan que se llegue la renovación normal para el cambio de este comité que 
fue electo para terminar en 2017 y creo que el cambio puede ser antes, pero tampoco me atrevería a decir algo 

que no me corresponde decirlo ni decidirlo”. Molina Hernández manifestó que tampoco le sería posible estar en los 
dos cargos debido a las actividades que se avecinan para los nuevos tiempos políticos, en los que dijo que su 

partido deberá estar concentrado al 100 por ciento. “Esta situación ya se la hemos planteado al organismo 
responsable del partido para que la analice. ” A decir del legislador local turquesa, en estos momentos al interior de 

su partido se trabaja en el fortalecimiento en general, para los tiempos electorales que se avecinan en 2018 en el 

estado. (Redacción, página 02) 
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El Independiente-Pide PES coadyuvar con Ejecutivo federal para enfrentar situación económica: El 
coordinador de los diputados federales del Partido Encuentro Social (PES) Alejandro González Murillo convocó a 

todos los grupos parlamentarios representados en el Congreso de la Unión a coadyuvar con el Ejecutivo federal 
para que México responda a la turbulencia económica global y a la alta volatilidad de los precios internacionales del 

petróleo. Refirió que al Estado mexicano “no podemos atribuirle lo que ocurre en los contextos internacionales”, por 
lo que, dijo, se debe asumir la responsabilidad compartida de perseguir a la corrupción y a la opacidad en el gasto, 

mismas que generan fuertes presiones internas en los temas de pobreza y desigualdad. Durante la comparecencia 

del secretario de Hacienda y Crédito Público José Antonio Meade, con motivo del análisis del cuatro Informe de 
Gobierno y del paquete económico 2017, el legislador hidalguense indicó que México necesita de todos los y las 

legisladoras y “que dejemos de lado nuestras agendas personales y de grupo, para alcanzar un presupuesto capaz 
de reactivar la economía”. Advirtió que opinar es muy fácil y “criticar sin proponer es un camino tan sencillo como 

inventar supuestas fórmulas mágicas para el saneamiento de las finanzas públicas”. Sin embargo, González Murillo 

aseguró que todas las fuerzas políticas “tenemos la oportunidad y conocemos lo que significa ser gobierno. ¿Por 
qué no, mejor, pregonamos con el ejemplo? ¿Por qué no mejor empezamos por nuestra casa? Porque aquí nadie 

está para tirar la primera piedra”. Aseguró que el Ejecutivo, el Judicial y el Legislativo están llamados a seguir 
velando, coordinadamente, por un permanente combate a la pobreza y desigualdad, así como por la efectiva 

aplicación de las recientes reformas anticorrupción y en favor de la transparencia que, necesariamente, implicará 
que los recursos públicos se usen con disciplina y transparencia. Enfatizó que los grupos parlamentarios en la 

Cámara de Diputados deben superar el encono y consensuar las leyes y el presupuesto tales que, sin descuidar la 

salud macroeconómica de nuestro país y su capacidad de honrar los compromisos internacionales, mejore las 
condiciones de las mesas y los bolsillos de más mexicanos y sus familias. Durante su intervención ante el pleno de 

la Cámara de Diputados, González Murillo reconoció que es un acierto que en el paquete económico 2017 no haya 
más impuestos, que cada vez dependamos menos de los ingresos petroleros y que se prevea mayor gasto 

federalizado hacia estados y municipios. Asimismo, destacó que la previsión de contar con un superávit económico 

primario, permitirá que el sector público federal requiera de un menor financiamiento para el próximo año y con ello 
se está avanzando en el saneamiento de las finanzas públicas. El líder parlamentario del PES también advirtió que 

es necesario ser decididamente estrictos en los temas de transparencia y anticorrupción e, incluso, duros e 
inflexibles en la persecución de quienes haya que castigar, sin distinción alguna. En ese contexto, se pronunció 

porque no existan más recursos sin destino seguro y útil para las y los mexicanos, y nunca más cuentas públicas 

vergonzosas, con probado daño a la hacienda pública. (Redacción, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Instalarán 30 comisiones legislativa la próxima semana: Será la próxima semana 

cuando asignen las comisiones legislativas a los 30 diputados, con lo que los asuntos presentados serán analizados 
y dictaminados, entre los que aún no hay iniciativas para crear o reformar leyes. Esto lo informó el diputado y 

coordinador de la bancada del Partido Nueva Alianza (Panal), Eliseo Molina Hernández, agregando que respetarán 

los plazos para efectuar estas asignaciones que deben ser ratificadas en el pleno. Los integrantes de cada una, dijo, 
deberán contar con la experiencia y el perfil necesarios en el tema, precisando que a los diputados de Nueva 

Alianza les interesan particularmente seis comisiones de las más importantes. "Todas lo son, pero unas tienen más 
importancia jerárquica que otras", comentó, calificando como importante la integración de las comisiones a fin de 

dictaminar los asuntos presentados por los propios legisladores. El también dirigente estatal del Partido Nueva 
Alianza sostuvo que en tribuna ya subieron distintos asuntos los diferentes grupos legislativos y ameritan que sean 

analizados tras ser turnados a las comisiones respectivas y posteriormente dictaminados para así enviarlos a las 

dependencias correspondientes. Ante esta urgencia, consideró que en la sesión del jueves de la próxima semana, 
que es la última de septiembre, "a más tardar deben estar integradas formal y legalmente las comisiones". Se le 

planteó que los diputados del PRI realizaron un ejercicio para saber entre ellos qué comisione podrían presidir e 
integrar, preguntándosele si en esa actividad fueron invitados los diputados de Nueva Alianza. "No, porque cada 

grupo legislativo va a manifestar sus intenciones y nosotros lo estamos haciendo por separado; nosotros tenemos 

una propuesta que presentaremos en la Junta de Gobierno. Ahí presentaremos nuestras intenciones", concluyó. 
(Redacción, Ojo Política) 



 

4 de 13 
 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Milenio-Turnan impugnación contra cargo de Lara a magistrada del TEEH: El medio de impugnación en 

contra del decreto que designa como procurador del estado al ex magistrado electoral Ramiro Lara Salinas, fue 

turnado a la ponencia de la magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), 
María del Carmen Alanis Figueroa. En asuntos de instrucción se encuentra el juicio electoral con número 

SUPJE97/2016, y fue interpuesto por los ciudadanos María Fernanda Soto Granados y Jorge Hernández Soto ante el 
congreso local de Hidalgo, que turnó el recurso a la Sala Superior. Los interesados controvierten el decreto del 

pasado 3 de septiembre emitido por el poder Legislativo mediante el que nombró a Javier Ramiro Lara Salinas como 

Procurador General de Justicia de Hidalgo, quien se desempeñó como magistrado del Tribunal Electoral local, 
presuntamente vulnerando los principios de imparcialidad e independencia. Por su parte, la dirigencia estatal del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada en Delitos 
Electorales (FEPADE). El presidente de dicho instituto partidista, Ramón Flores Reyes, puntualizó que el hoy fiscal 

estatal no puede ocupar un cargo tras calificar un proceso electoral establecido en la Ley General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales (LEGIPE). "Cómo es posible que quien se va a encargar de investigar y de impartir 

justicia sea el primero en violentar la ley. Nosotros interpusimos una denuncia y serán las instancias encargadas las 

que resuelvan esta situación. Es más grave el que puedan alegar que la denuncia es extemporánea a que 
realmente estén violando el estado de derecho", declaró. Flores Reyes puntualizó que también recurrieron a las 

instancias jurisdiccionales. Señaló que la remoción del procurador sería una oportunidad para que el gobierno de 
Omar Fayad Meneses demuestre que tiene una decisión real de combatir la corrupción y el tráfico de influencias. 

"La ley dice muy claramente que no puede un integrante de un órgano electoral, en este caso un magistrado, 

ocupar ningún puesto en algún área de la administración después de un tiempo determinado. Si ahí se señalan dos 
años, que nos digan desde cuándo dejo de ser magistrado porque todavía en el momento que discutíamos 

impugnaciones él fungía como magistrado y eso tiene dos meses", insistió. Respecto a la declaración del 
magistrado presidente del TEEH, Manuel Alberto Cruz Martínez, que la impugnación del nombramiento del hoy 

procurador Ramiro Lara obedece a un asunto meramente político y mediático, el presidente del sol azteca dijo que 
debe cuestionarse si dicha aseveración está basada en la capacidad que tienen para "acomodar la ley como les 

conviene o realmente la vocación que debe tener para respetarla; debería ser imparcial y el hoy fiscal debería 

sentirse obligado a respetar el espíritu de la ley". (Janet Barragan, página 12) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Feria San Francisco 2016 tendrá 35 juegos gratuitos: El gobierno del estado de Hidalgo presentó la 

Feria Internacional San Francisco Pachuca Hidalgo 2016, que se llevará a cabo del 29 de septiembre al 23 de 
octubre. Rafael Olín, director de la Operadora de Eventos del estado, informó que entre las atracciones están una 

pista de hielo de 400 metros, un pabellón de ciencia y tecnología, un futbolito humano y un circo acuático. El 

funcionario comentó que habrá 35 juegos mecánicos gratuitos con el boleto de entrada. En el Teatro del Pueblo se 
presentarán artistas como Playa Limbo, Julio Preciado, la Única e Internacional Sonora Santanera, la Original Banda 

El Limón, entre otros. José Luis Romo Cruz, secretario de Desarrollo Económico (Sedeco), apuntó que el festejo 
generará alrededor de 5 mil fuentes de empleo: dos mil directos y tres mil indirectos. El funcionario prevé que en 

25 días de feria haya una asistencia de entre 800 mil y un millón de visitantes, con una derrama económica 
superior a los 200 millones de pesos. “Es una feria en la que hemos querido que sea familiar. Hemos tomado en 

cuenta las opiniones que jóvenes emprendedores, empresarios y las familias nos han dado para mejorar la calidad 

de los shows que se tenían, y desde luego garantizamos la seguridad de los asistentes”, afirmó. El gobernador 
Omar Fayad Meneses informó que la feria contará con 400 nuevos cajones de estacionamiento, lo que supera las 

200 plazas de otras ediciones. El mandatario añadió que los artesanos hidalguenses que participan en la edición 
2016 del festejo podrán exponer sus productos en un pabellón especial, que incluye a representantes de todas las 

regiones. “Hidalgo es el invitado especial para nuestra feria”, dijo tras encabezar la presentación de festejos en 

Pachuca. Posteriormente, el mandatario coronó a Karen Ramírez Jasso como reina de la Feria Internacional San 
Francisco Pachuca Hidalgo 2016, que es originaria de la capital del estado. (Yossimar Durán, página 07) 

Milenio-Esperan recaudar 200mdp en Feria San Francisco; (Fannia Cadena, página 10) 
Plaza Juárez-Garantiza seguridad y ambiente familiar en San Francisco; (Raúl Pérez, página 03A) 
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Crónica-Carretera a cuatro carriles: Anunció el mandatario hidalguense, Omar Fayad Meneses, la construcción 

de la autopista a cuatro carriles en el tramo Tehuetlán-Huejutla, así como la creación de una Comisión para el 

Desarrollo de Pueblos Indígenas que gestione recursos para aminorar los índices de pobreza, de visita por la 
Huasteca, advirtió que desaparecerán aquellas áreas de gobierno que son “cementerios para políticos en 

desgracia”. En el primer evento público como gobernador en esta región recordó las carencias que padecen las 
comunidades indígenas, así como la urgencia de llevar servicios básicos a zonas rezagadas, por ello conminó al 

grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en San Lázaro a procurar los recursos 

etiquetados para Hidalgo. “No habrá recortes en participaciones ni aportaciones, no vamos a recortar a municipios, 
eso no hay problema, pero hay algo que me interesa mucho, quiero empezar ya una obra que puede cambiar 

rostro a la Huasteca, quisiera empezar la modernización a cuatro carriles de Huejutla a Tehuetlán”. En próximos 
días, el pleno de la Cámara de Diputados discutirá y aprobará el presupuesto de egresos, por ello urgió a que en los 

proyectos de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) contemplen una partida económica para esta 

obra. Asimismo, pidió sensibilidad al Congreso de la Unión para que no recorten dinero a Hidalgo, una entidad que 
padece marginación, pobreza y miseria. A cambio, sostuvo, procurará que el presupuesto sea utilizado 

honestamente, “cuidaré las manotas a mis colaboradores y secretarios para no tranzarse ni un peso de la gente”. 
NADA DE PREOCUPACIÓN. Tras rumores de posibles despidos masivos en las oficinas de enlace del gobierno del 

estado, Fayad Meneses aclaró que no prescindirán del servicio de aquellos trabajadores que cumplen con sus 
funciones, pero eliminarán las áreas que duplican atribuciones. “He anunciado acciones drásticas que afectan a 

ciertos círculos en las regiones, anuncié la desaparición de la Secretaría de Planeación porque duplicaba funciones 

con otras dependencias, esa secretaría cumplió con su misión, pero hoy es una carga y representa gasto excesivo, 
vamos a quitar este tramo burocrático”. Enfatizó que las coordinaciones regionales ya no fungirán como 

“cementerio de políticos en desgracia o políticos sin candidaturas”, pues ahora serán verdaderos enlaces del 
gobierno estatal para agilizar trámites en la región. “Hay otros apoyos hacia ciertos personajes, pero que hoy la 

legalidad impiden que sigan, pido una alianza con el pueblo para que me ayuden y obliguen a que sea un 

gobernador serio y responsable, muchos necesitan apoyo y haré mi mayor esfuerzo para que el gobierno ya no sea 
una agencia de colocaciones en detrimento del pueblo de Hidalgo”. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Plaza Juárez-Mayores empleos y seguridad, peticiones de pachuqueños: Tellería: Yolanda Tellería 
Beltrán, presidenta municipal de Pachuca, informó en entrevista para el noticiero de la tarde “Al Aire”, que las 

principales solicitudes de la población pachuqueña son mayores oportunidades de empleo y seguridad. La alcaldesa 
señaló que a través del denominado “Miércoles Ciudadano”, implementado desde la semana pasada por el 

Ayuntamiento de Pachuca, tuvo la oportunidad de mantener un acercamiento con la ciudadanía y escuchar sus 

principales necesidades. Aseguró que en el municipio es necesario el incrementar el desarrollo económico para 
lograr la generación de más y mejores empleos, es por eso que durante su administración trabajará activamente 

para lograr que esta petición de los ciudadanos pueda cumplirse. Por otro lado, detalló que el tema de la seguridad 
en la capital hidalguense, es una de las principales preocupaciones de la población; en este sentido, dijo que toda 

vez que ha incrementado el número de robos a casa-habitación, autopartes, y atracos con violencia, se aumentarán 

los operativos de seguridad y los rondines en la calles, todo esto en coordinación con la Secretaría de Seguridad 
Pública de Hidalgo (SSPH). Tellería Beltrán explicó que a fin de brindar un mejor servicio, en el ayuntamiento de 

Pachuca se analiza el funcionamiento de los diversos programas con los que se cuenta para modificarlos si así se 
requiere. Uno de ellos, mencionó, es el parquímetro, instalado durante la administración pasada y en el cual se 

firmó un contrato de 10 años con la empresa que otorga el servicio. Otro de los temas que abordó fue el de la 

basura. (Ma. del Socorro Ávila, página 2A) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 

 

Legislador que se duerme se lo lleva la oposición 
Pareciera que los diputados locales más entusiasmados y animados con la cruzada contra la impunidad, enarbolada 

por el gobernador Omar Fayad Meneses, son los de la oposición, mientras los del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) analizan qué comisiones les apetecen para sus tareas legislativas. Si acaso la coordinadora de la 

junta legislativa, la priista María Luisa Pérez Perusquía, ha respondido con tibieza sobre las indagaciones que se 

hacen a la LXII Legislatura, luego de denuncias periodísticas que recaen sobre el diputado Ernesto Gil Elorduy y sus 
allegados, quienes se habrían beneficiado con el tráfico de influencias. En cambio, la diputada por el XII distrito de 

Pachuca, la panista Gloria Romero León, ha tomado el tema del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo (SRTVH) 
como una bandera de lucha contra la corrupción y la impunidad, mientras que la perredista Simey Olvera, ha 

pedido a sus colegas para que utilicen los servicios públicos de salud, para que realmente “sepan lo que padece la 
sociedad y no sólo sea discurso” el tema de mejorar la calidad de los servicios de salud en la entidad. La primera, 

es decir Gloria Romero, resaltó en la sexta sesión ordinaria, que el ex director del SRTVH, Sergio Islas Olvera, fue 

inhabilitado seis años y sancionado con una multa de un millón 700 mil pesos, por el presunto desvío de más de 
100 millones de pesos, mediante transacciones comerciales irregulares, como el propio ex gobernador Francisco 

Olvera Ruiz, reconoció, aunque tres meses después de que el Sistema de Administración Tributaria (SAT), inicio las 
investigaciones respectivas. Omar Fayad ha mostrado ya el modo con que se conducirá como gobernador, 

rompiendo esquemas y con actos y acciones jamás vistas en un gobernante hidalguense, lo que ha generado 

opiniones en ambos sentidos, sobre el modo de realizar sus actos públicos, como haber llegado el jueves a las 
oficinas de la Secretaría de Educación Pública (SEP), en bicicleta, como un acto conmemorativo del Día Mundial sin 

Auto. Sin embargo, la ciudadanía pide más. Hechos y acciones concretas en esa lucha contra la corrupción.  
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

: Que hasta los golpes llegó la reciente elección de dirigentes para el nuevo periodo administrativo en el 
controvertido tianguis de Tula, donde resultó reelecta Alicia Martínez Olguín, tras lo que se desató la gresca entre 

comerciantes opositores y el sector del gremio que la apoya. El motivo del descontento es un supuesto desvío de 
recursos de hasta 10 millones de pesos, por lo que los tianguistas exigen cuentas claras y la inmediata destitución 

de la lideresa, a quien además acusan de intimidar a los locatarios y amenazarlos con retirarles su lugar en el 

tianguis en caso de no entregarle su apoyo.  
 

: Que la regidora del PES en Tizayuca, Estela Parissi Rodríguez, protagonizó un momento de gran tensión durante 
la más reciente reunión del Cabildo. Parissi argumentó violencia política de género en su contra y muy molesta 

abandonó la sala donde se llevaba a cabo la reunión amenazando con no volver a su cargo. Minutos más tarde 

volvió a ocupar su lugar y ofrecer disculpas por el arrebato, no sin antes solicitar la intervención y vigilancia del 
presidente municipal para que este tema no volviera a presentarse.  

 
(Redacción, página 06) 
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Milenio-Función Sabatina… 
 

LA ESTELAR 
ASAEL HERNÁNDEZ VS SIMÓN VARGAS  

Esta semana se cocina un agarrón de enormes dimensiones entre la dirigencia panista en la entidad y la Secretaría 
de Gobierno, pues resulta que el retador, Asael Hernández Cerón, dejó en claro que los municipios gobernados por 

el blanquiazul optarán por la desaparición del mando único policial, argumentando que en las demarcaciones donde 

se ha implementado, no ha funcionado. Asael, quien además va viento en popa para reelegirse al frente de Acción 
Nacional, sentenció que en donde existe el mando coordinado no solo no hay mejorías, sino que es donde los 

índices delictivos han ido en aumento, por lo que acudirá a la mesa política que organice el gobierno estatal bajo la 
supervisión de Simón Vargas Aguilar para presentar esta propuesta y derribar una estrategia que, según su opinión, 

debería desaparecer y someterse a una reingeniería. El tiro está cantado. A ver qué responde el secretario de 

Gobierno estatal.  
 

Cada vez es más “normal” ver a los automovilistas invadir el carril confinado del Tuzobús y, a través de redes 
sociales, los mismos ciudadanos se han encargado de evidenciar esta deplorable práctica que, además de ser una 

falta al reglamento de tránsito, pone en riesgo a otros conductores y entorpece el servicio del ya de por sí tan 
criticado sistema de transporte BRT en la capital hidalguense. En resumen, hacer esto no es de “abusados”, sino de 

“abusivos”.  

 
 MOMENTITO 

Ahora que están de moda las “visitas sorpresa” y los despidos masivos de trabajadores de gobierno, no estaría 
nada mal que las autoridades se dieran una vueltecita por las oficinas de la Secretaría de Obras Públicas, donde 

parece ser que es más importante el desenlace de la telenovela que la atención al usuario.  

 
 (Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

QUE en la Universidad Autónoma de Hidalgo han hecho mutis sobre el adeudo que el gobierno del estado mantenía 

con la institución y que tanto peleó el exrector y ahora presidente del Patronato Universitario, Gerardo Sosa 
Castelán. Luego de que el SPAUAEH informara vía redes sociales que la deuda se había saldado y de volver a 

informar por el mismo conducto que su cuenta fue hackeada nada se sabe al respecto. Es más, no existe siquiera 
una denuncia por el supuesto delito cibernético.  

 

QUE este lunes se llevará a cabo la Instalación del Comité de Planeación para el Desarrollo del Estado de Hidalgo 
(Copladeh) y el Consejo Estatal Metropolitano; el acto será presidido por el gobernador Omar Fayad Meneses; cabe 

resaltar que el mandatario como su gabinete trabajan a marchas forzadas para delinear las acciones de gobierno de 
sus primeros cien días como mandatario estatal. Entre esas acciones, dijo ayer, creará una comisión que trabaje en 

los pueblos indígenas y que se encargue de combatir la falta de agua, luz, drenaje y pisos firmes en las 
comunicades.  

 

QUE en un hotel de paso se ha convertido la explanada del estadio Miguel Hidalgo por las noches de viernes y 
sábado, principalmente, pues parejas de jóvenes aprovechan la nula vigilancia en el estacionamiento del recinto 

deportivo de la capital estatal para sostener encuentros íntimos a bordo de sus unidades, lo que ha convertido la 
zona de atención para la policía municipal.  

 

QUE la alcaldesa panista de Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, fue designada ayer como vicepresidenta de 
Capacitación de la Asociación Nacional de Alcaldes (Anac); la municipe tomó protesta durante la Sesión del Consejo 

Directivo, que es integrado por los 31 coordinadores estatales de alcaldes, y al coordinador de delegados.  
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QUE la venta de combustible robado es cada vez más frecuente en la entidad, lo que ha sido demostrado por la 

información que a diario llega a las redacciones sobre detención de huachicoleros y recuperación de gasolina y 
diésel robado. Ahora no sólo se debe lidiar con el peligro que conlleva la ordeña de los ductos de Petróleos 

Mexicanos, sino con el riesgo del traslado de miles de litros de combustible sin las precauciones necesarias.  
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

Dicen desde el cuarto piso que se acabó el paraíso a costa del erario, ¿será? 
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Recordó Omar Fayad que su gobierno trabaja sin distingo de colores, ideologías, banderas o partidos políticos, por 
ello comprometió a que el trabajo legislativo habrá de corresponderse con honestidad y responsabilidad por parte 

de todos los servidores públicos que integran su administración, para que los recursos lleguen a la gente que 

verdaderamente los necesita. Asimismo, se pronunció por garantizar mejores servicios de agua, energía eléctrica y 
drenaje para Huejutla y todas las comunidades de la Huasteca.  

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Mayka Ortega:  

Acierto. En esta ocasión fue la legisladora priista por el distrito de Tepeapulco, Mayka Ortega Eguiluz, quien subió a 
tribuna con el asunto general “Sistema Estatal Anticorrupción”. Planteó la diputada que es necesario que el 

Congreso del estado realice las acciones necesarias en el andamiaje legal para establecer el Sistema Estatal 

Anticorrupción y continuar con las acciones pertinentes.  
 

Abajo-Isidoro Monroy:  
Tal parece que el exalcalde de Mixquiahuala no quiere irse del todo y es que esa dinámica surge por los pendientes 

que tiene con su rendición de cuentas. Debido a las observaciones y diversas anomalías tendrá que andarse con 
cuidado y esperar a que todas las deudas sean disipadas para que así no haya dudas y todo quede en calma.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

RESPONSABILIDAD 
Insiste la Auditoría Superior del Estado en que los presidentes municipales que detectaron desfalcos en sus 

administraciones sigan adelante y presenten las denuncias penales, ello en el lapso de 30 días hábiles, a partir de 
que firmaron la entrega-recepción. Y es que en voz del mismo titular queda más que claro que esta invitación es 

porque los ediles verán afectado el patrimonio del municipio y eso es un hecho que debe sancionarse, igualmente, 
enunció, es el síndico procurador quien tiene la facultad de presentar las denuncias. La mayor preocupación es que 

lo hagan en el tiempo que establece la ley para que se dé el trámite con toda formalidad.  

 
VISOS 

Fue por instrucción del gobernador, Omar Fayad Meneses, que el secretario de Salud, Marco Antonio Escamilla, el 
jueves pasado, llevó a cabo una reunión de trabajo con la subsecretaria de Administración y Finanzas, Marcela 

Velasco, del área homologa a escala federal.  
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TOUCHÉ 

Repercutió el posicionamiento que hiciera la perredista Simey Olvera en lo concerniente a Salud y es que la idea de 

que los legisladores acudan a los espacios que integran el Sector Salud no es descabellada ya que de ese modo 
podrán ver “con sus propios ojos y sentir en propia piel” cuáles son las condiciones en que son atendidos los 

hidalguenses, planteamiento que deja un buen precedente: habrá que ver; además el tema de acabar con las 
negligencias médicas es también uno que implica más de una situación a analizar y que mejor que sea desde la 

máxima tribuna hidalguense.  

 
POR CIERTO… 

Más vale recordar que los nombramientos en la administración estatal son por instrucción directa del gobernador no 
de quien lo ejecuta… eso comentan los grillitos, tómenos nota.  

 

EL SANTO 
Muy ufanos en Tulancingo por un aniversario más del natalicio de Rodolfo Guzmán Huerta, por tal fecha prepararon 

este viernes varias actividades para así honrar a este referente nacional.  
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Diputados del PRI se rebelan por casi Duarte: — Diputados federales y locales del PRI y PVEM 

protestaron en contra del presidente nacional del tricolor, Enrique Ochoa Reza, por el proceso para quitar sus 

derechos como militante al gobernador Javier Duarte. Enrique Ochoa Reza, por su parte, aseveró que se someterá 
a votación la suspensión de derechos político-partidistas de Javier Duarte por no cumplir con la transparencia, la 

rendición de cuentas y fallar a la ciudadanía. Mediante un desplegado, 16 diputados del PRI y cuatro del PVEM 
consideraron “injustas y desproporcionadas” las expresiones en torno a la posibilidad de sancionar al gobernador, a 

quien refrendaron su “apoyo incondicional”. En el documento, dirigido a Ochoa Reza, los legisladores federales 

criticaron que se esté vulnerando el principio de presunción de inocencia, para su sorpresa, por los dichos de sus 
opositores “quienes tienen interés natural de denostar y desprestigiar a las autoridades emanadas de nuestras las”. 

En Veracruz, el diputado federal y vocero del gobernador, Alberto Silva Ramos, dijo que para determinar sanciones, 
el PRI debe esperar a lo que determine la autoridad competente y no adelantar “juicios sumarios”. Precisó que la 

autoridad respectiva, en este caso la Procuraduría General de la República, está haciendo su labor de investigar una 
denuncia presentada por Miguel Ángel Yunes Linares, candidato del Partido Acción Nacional. “Deseamos ver este 

mismo activismo de la dirigencia del PRI nacional para exhortar las investigaciones contra Miguel Ángel Yunes 

Linares, cuya corrupción y riqueza, personal y familiar, es de todos conocida”, agregó. “Javier Duarte es el 
candidato a gobernador con más votos en la historia del estado, con más de un millón 400 mil votos. Durante su 

mandato, el PRI y sus aliados recuperaron la senadurías que se habían perdido en la anterior administración”, 
recordó En la elección federal de 2015, agregó Silva Ramos, el PRI y el PVEM lograron el triunfo en 16 de 21 

distritos, por lo que hoy es la segunda bancada más importante en San Lázaro. (Ariadna García Y Édgar Avila, 

primera plana) 

La Jornada-Rezago de 70 años en el bachillerato de México: Unesco: México alcanzará, de mantenerse las 

tendencias actuales, la universalización de la educación media superior en 2100; es decir, enfrenta un rezago de 70 
años en el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) 2030, reveló el Informe de seguimiento de 
la educación en el mundo (Informe GEM) 2016, elaborado por la Organización de Naciones Unidas para la 

Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco). El documento, dado a conocer ayer en México, advierte que América 
Latina y el Caribe enfrentan un retraso de 65 años con respecto al límite marcado para el cumplimiento de los ODS 

y garantizar la universalización de la educación básica y media superior. En el caso de primaria, esta meta se 
concretaría en 2042, la secundaria en 2066 y el bachillerato en 2095. En el caso de México detalla que, si no hay 

cambios en la velocidad de avance en el cumplimiento de las metas educativas, se espera que logre la 

universalización de la educación primaria en 2035, la de secundaria se concretaría en 2060 y en la educación media 
superior en 2100. Al respecto, el subsecretario de Planeación, Evaluación y Coordinación de la Secretaría de 

Educación Pública, Otto Granados Roldán, rechazó las estimaciones dadas a conocer por la Unesco, y afirmó que en 
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bachillerato la tasa de cobertura bruta es superior a 75 por ciento, sería un poco escéptico de revisar esas cifras. La 

Unesco también alertó sobre la caída en la inversión destinada a educación en el mundo. “Si queremos acelerar el 

paso e intentar cumplir con las metas de los ODS 2030 –establecidos recientemente por más de 160 países 
integrantes de Naciones Unidas– se requiere por lo menos una inversión en educación seis veces mayor de lo que 

ahora se destina”, afirmó Nuria Sanz, representante del organismo multinacional en México. (Laura Poy Solano, 
primera plana) 

Excélsior-Frustran extorsión a empresa española; le pedían $500 mil: Un operativo del Ejército con 

agentes federales y estatales de la Fiscalía General de Oaxaca frustró el intento de extorsión a la empresa eólica 
española Gamesa y logró liberar a dos directivos por los cuales se exigía el pago de 500 mil pesos. “La liberación de 

los empresarios Jesús Abril Medina y David Manzo se efectuó con éxito y sin novedad”, dijo el secretario de 
Seguridad Pública, Jorge Alberto Ruiz Martínez. El funcionario calificó el hecho como un intento de chantaje 

encabezado por una persona a quienes testigos identifican como Francisco López Sánchez. Al parecer, acompañado 

por presuntos campesinos, ingresó a la oficina de Gamesa. El líder del grupo pidió a los empresarios 500 mil pesos 
con el argumento de que “la empresa debería de repartir al pueblo sus ganancias y evitar eventuales bloqueos al 

parque eólico de Gamesa”. También exigieron el dinero a cambio de liberar a los inversionistas y empleados. Los 
directivos convencieron a los colonos para que les permitieran comunicarse a sus oficinas centrales en la Ciudad de 

México, pero el amago fue notificado a la Policía Federal que, a su vez, instruyó a su personal en la región del 

Istmo para llevar a cabo el operativo. (Patricia Briseño, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
: Que la decisión del presidente nacional del PRI, Enrique Ochoa Reza, de empujar acciones contra los 

gobernadores de Veracruz, Javier Duarte; de Chihuahua, Enrique Duarte, y de Quintana Roo, Roberto Borge, ha 
desatado el fuego amigo de militantes de la vieja guardia, quienes creen que hasta pleito interno aguanta ahora su 

partido. Por lo pronto, el dirigente dio a conocer que la Comisión Nacional de Justicia Partidaria sesionará el 

próximo lunes sobre el caso del veracruzano “con apego a derecho y con compromiso de transparencia y rendición 
de cuentas”. La suspensión de derechos está en puerta.  

 
: Que ante la multiplicación de videos de autopromoción de los suspirantes adelantados, independientes, de la 

oposición y hasta algún integrante del gabinete, ya salió el primero de los priistas que no quiere rezagarse, el 

secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, quien ayer lanzó un mensaje vía Twitter con la leyenda: 
“Trabajando en equipo todos los días podemos superar los desafíos”. Una serie de imágenes de personas en 

diversas actividades (campesinos, mariachis, peatones, manifestantes) va dando paso a frases que en conjunto 
expresan: “Un país tan grande y diverso como México necesita de nosotros trabajando todos los días juntos; como 

mexicanos podemos superar cualquier desafío. México es la razón para trabajar juntos”. Firma: Miguel Ángel Osorio 
Chong. Así, sin cargo. ¡Aaarrancan! 

 

: Que hasta el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados y coordinador del PRD, 
Francisco Martínez Neri, se subió a la grilla contra el jefe delegacional en Cuauhtémoc, Ricardo Monreal, y pidió que 

explique por qué su ex director Jurídico y de Gobierno, Pedro Pablo de Antuñano, llevaba una caja con 600 mil 
pesos en efectivo, en lugar de acusar “a otros partidos” de lesionar la imagen de Morena.  

 

: Que el FBI otorgó un reconocimiento a la Agencia de Investigación Criminal de la PGR por la reciente detención 
de Fidel Urbina, un mexicano que estaba en la lista de los 10 más buscados del buró estadunidense, y por quien se 

ofrecía una recompensa de 100 mil dólares. La paradoja es que esta investigación fue encabezada por Tomás 
Zerón, ex jefe de la corporación, quien durante el tiempo que estuvo en el cargo determinó las líneas a seguir en 

este caso y que culminaron con la captura del violador y homicida.  

 
(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

Religiosos quieren entrar a Los Pinos  
Con su “no” a las bodas gay, los líderes de las Iglesias evangélicas quieren que les abran las puertas de Los Pinos. 

En medio del revuelo ocasionado por denominaciones religiosas que se oponen a la iniciativa presidencial de 
matrimonio igualitario, los ministros de culto evangélicos esperan el momento de ser recibidos por el Presidente de 

la República, Enrique Peña Nieto, a quien han solicitado audiencia en distintas ocasiones, nos dicen. Ahora les 

acaban de dar la noticia de que es posible que el 5 de octubre sean recibidos en la casa presidencial. Pero no 
leshan confirmado que el titular del Ejecutivo federal será quien los seguirán sus manifestaciones en las calles, si no 

les abren las puertas de Los Pinos  
 

Amansan a El Bronco 

 La norteña anda mansita, al menos así se le vio en la CDMX. Nos comentan que el gobernador de Nuevo León, 
Jaime Rodríguez El Bronco, visitó la capital del país para hablar con el secretario de Comunicaciones y Transportes, 

Gerardo Ruiz Esparza, sobre el recorte presupuestal de 2017 planteado para aquella entidad. El Bronco platicó con 
el funcionario federal sobre los 29 proyectos prioritarios de infraestructura que trae pendientes en el estado, como 

la Línea 3 del Metro en Monterrey. Nos cuentan que Rodríguez Calderón no la hizo mucho de emoción y amarró una 
entrevista la próxima semana con el titular de Hacienda, José Antonio Meade, para tratar el recorte por 2 mil 

millones de pesos aplicado a las arcas neoleonesas.  

 
Relevo en Comisión del Congreso  

Durante el relevo en la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional del Congreso, el senador priísta Ismael 
Hernández Deras recibió el reconocimiento de los grupos parlamentarios del Senado y la Cámara de Diputados por 

el trabajo en la presidencia de esa importante instancia que examina los planes y políticas de seguridad del país. En 

su gestión, la comisión recibió a la procuradora general de la República, Arely Gómez; al secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, y al comisionado nacional de Seguridad, Renato Sales. Don Ismael entregó la 

conducción de esta comisión del Congreso al diputado perredista Waldo Fernández.  
 

¿Anaya apoya a Margarita para 2018?  
Es en serio que el líder panista Ricardo Anaya aplaude la idea de que México tenga una mujer presidenta en 2018. 

Al menos eso es lo que se sugiere en la foto que posteó en Twitter la ex primera dama Margarita Zavala. Ella subió 

este viernes una fotografía con la leyenda: “México ha estado preparado para tener una Presidenta desde hace 
mucho tiempo. Ya deberíamos tener a una mujer liderando el país”. La frase está acompañada con una imagen en 

donde se ve al presidente del PAN aplaudiendo a doña Margarita. Sólo que el momento se tomó la semana pasada 
en la unción del nuevo gobernador de Durango, el panista José Rosas Aispuro. ¿Y el contexto al que tanto apelan 

los políticos? 

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

INTERESANTE disyuntiva plantea Alejandro Encinas a los 14 senadores y 13 diputados que, como él, forman parte 

de la Asamblea Constituyente. EL SENADOR solicitó licencia para dejar su escaño hasta febrero, cuando deberá 
quedar aprobada la Constitución local. DURANTE ese periodo, Encinas dejará de percibir su dieta de 117 mil pesos 

mensuales así como los "apoyos para traslado, asistencia legislativa y atención ciudadana" que le corresponden. Y 
AUNQUE no hay impedimento legal para mantener las dos posiciones de manera simultánea, el ex jefe de Gobierno 

argumenta que quiere dedicarse al 100 por ciento a su labor como constituyente. ¿SERÁ que algún otro de los 

legisladores que usan la doble cachucha seguirá su ejemplo y se quedará sin cobrar durante cuatro meses? Es 
pregunta, sin dieta.  

  
AHORA que el senador Javier Lozano apoyó públicamente al gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, rumbo al 

2018 por su "mano firme", varios morenovallistas se preguntan si no pudo encontrarle un mejor atributo. PORQUE 
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justo esa característica le ha generado muchas críticas al poblano. . . sobre todo tras la muerte de un niño en un 

desalojo policial en Chalchihuapan en el 2014. A VER si a Lozano no le acaban diciendo el consabido: "no me 

ayudes, compadre".  
  

CUENTAN que la reciente visita a Israel de la panista Margarita Zavala no fue sólo para reunirse con el ex primer 
ministro Shimon Peres y visitar un instituto de tecnología. SEGÚN se supo, la esposa del ex presidente Felipe 

Calderón también asistió a un curso de seguridad. BIEN SABIDO es que en Israel hay muchos expertos en la 

materia. Lo que no se sabe es qué tipo de curso fue al que acudió la ex primera dama. PORQUE no es lo mismo 
uno de seguridad privada o personal. . . que uno de seguridad pública.  

  
. . . Y MIENTRAS los políticos se avientan la bolita, la Condesa se está convirtiendo en "Dodge City". EL JEFE de 

Gobierno, Miguel Ángel Mancera, le dice al jefe delegacional Ricardo Monreal que atienda el problema de 

inseguridad en esa colonia en donde los malosos hasta amenazan de muerte a los periodistas que los denuncian 
públicamente. Y LA RESPUESTA de Monreal es que él no tiene mando policiaco, por lo que la responsabilidad es de 

la administración central. PARA COLMO, a pesar de que hay evidencias de la presencia del crimen organizado, la 
PGR de Arely Gómez tampoco ha dicho "esta boca es mía". TOTAL, que los únicos beneficiarios del pleito entre 

autoridades ¡son los criminales! 
 

(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
Milenio 

 

 
 

 


